

# El Hombre

FUNDADO EN 1921

Vol. I.

MEXICO, ABRIL 16 DE 1922

No. 28

Registrado como artículo de 2a. clase con fecha 8 de octubre de 1921.

## Nuestro Programa:

Nos proponemos luchar por que haya en México una sociedad en donde todos tengamos iguales oportunidades ante la ley. Somos por consiguiente:

I.—Anti-demagogos. II.—Anti-comunistas. III.—Anti-monopolistas. IV.—Anti-feudalistas.

Nuestro programa práctico será el siguiente:

I.—Que los gastos públicos se cubran con impuestos sobre la renta de nuestros recursos naturales, principalmente de la tierra, por lo que haremos la guerra a los impuestos indirectos y de consumo por injustos y arbitrarios.

II.—Establecimiento de la ELECCION PROPORCIONAL, para que el poder público no caiga en manos de minorías sin escrúpulos.

III.—Restricción del derecho del voto, a fin de evitar que las masas ignorantes sean explotadas por políticos de profesión.

IV.—Reforma del artículo 27, a fin de asegurar los títulos de propiedad que ahora amenaza en alguna de sus partes.

V.—Reforma del artículo 123, para que exista una legislación del trabajo federal.

VI.—Reforma del Gobierno Municipal introduciendo el Gobierno por Gerente, el REFERENDUM, LA INICIATIVA Y LA REVOCACION.

VII.—Establecimiento del SERVICIO CIVIL.

VIII.—Socialización de los servicios públicos, pero después que haya moralidad y eficiencia en el personal del Gobierno.

**DIRECTORIO** "EL HOMBRE."—Revista Sabatina.—Subscripciones: 3 meses, 0.50; 6 meses, 1.00; un año, 2.00. Para todo asunto relativo a esta Revista, dirijase a la Dirección: Av. Chapultepec, 446.—Tel. Eric. 62-42

¿Cuando usted lee la prensa diaria, lee usted la verdad o alguna propaganda interesada? ¿De quién es esa propaganda?  
¿Quién suministra la materia prima para los pensamientos de usted? ¿Son honestas las sugerencias?  
Dude usted siempre y piense, piense hasta que pueda ver los dos aspectos de la cuestión.

## Notas Editoriales

### ¿Están Locos los Agraristas y los Obreros?

**V**ERDADERAMENTE causa pena el contemplar las vueltas y revueltas de los líderes obreros, así como las declamaciones de los agraristas, quienes a cada instante hacen patente auto de fé de que están trabajando por el bienestar social, resultando que a la postre sólo dan el espectáculo de una crasa ignorancia, una mala fé reconcentrada o una inconciencia rayana en el crimen.

Los señores agraristas con el señor Soto y Gama a la cabeza, sólo tienen como único afán el que cada mexicano tenga un pedazo de tierra y lo demás no les importa.

A últimas fechas han prometido trabajar por un programa mínimo, como ellos le llaman, el cual tiene por base fundamental la cooperación, es decir, que ellos creen que lo mejor que pueden hacer por nuestros aborígenas que han recibido ejidos, es formar cooperativas y sociedades de resistencia en general.

Es una verdadera lástima que los señores agraristas sean tan limitados en sus conceptos sociales y tan estrechos para juzgar los problemas. Según la compleja organización social que hemos ya alcanzado, es infantil pensar que el ideal sea el que todo individuo tenga un pedazo de tierra. Es absolutamente imposible que todos los hombres, según la división del trabajo

moderno ya exige, deban tener un pedazo de tierra y todavía es más absolutamente irracional el pensar que de este modo se consigue la justicia social.

En un Estado, en una Nación, en cualquiera parte donde se asiente una comunidad, hay una riqueza naturalmente creada por todos, que es el valor de la tierra o la renta que produzca que pertenece a todos, por lo cual es injusto crear impuestos que graviten sobre el capital y sobre el trabajo antes de tomar toda esta renta para los gastos comunes.

Los agraristas mexicanos se están entreteniendo en puerilidades con su jueguito de las cooperativas, y ni siquiera hacen el menor esfuerzo para atacar el verdadero problema. Estos señores no tienen más norma que la expropiación; sólo quieren que se atropelle a la propiedad, sin distinguir las dos clases de propiedad que hay, y así excitan más las pasiones y agregan más obstáculos al trabajo social que hay que hacer, pues la verdadera solución no debe buscarse con violencia, sino con leyes justas que den a cada uno lo suyo y que no le quiten a nadie el producto de su esfuerzo.

Estos agraristas no se detienen a pensar que conforme al horrendo sistema de impuestos que hay en la República, dar un pedazo de tierra a un hombre, es atarle al pie una bala pesada que tendrá que arrastrar como una eterna pena, a no ser que se decida a tirarla como ya ha sucedido muchas veces. La desaparición de la pequeña propiedad creada por la Reforma, en mucho fué debida a esta circunstancia.

## 36 PAGINAS 5 CENTAVOS

El periódico más barato en la República y el más independiente. No chantajemos con esta independencia, sólo queremos un mejor Gobierno económico. Los hombres nos importan poco. No giramos alrededor de ninguno.